
Protokoll der ZEK Vollversammlung vom 03.04.2023 
2. Einberufung um 19.00 Uhr 
 
Ort:  Jugendtreff von Kiens 
 

Leitung:            Armin Silginer, Davide Fulici, Franziska Gatterer 
 

Anwesend:  Armin Silginer, Margherita Schöllberger, Benjamin Taibon, Brigitte 
Oberhammer, Isolde Messner, Sandra Gasser, Christoph Pramstaller  
(+ siehe Anwesenheitsliste); 

Anw. HA: Davide Fulici, Franziska Gatterer  
Ehrengäste: Jugendreferent René Ploner, Christiane Kofler in Vertretung fürs NETZ,  

Edith Oberkofler Sieder und Lisa Innerbichler (Kassarevisoren), Leonhard 

Gruber (Volksbank Kiens), Vertreter vom Gemeinderat und 

Gemeindeausschuss; 

Abwesend: Monika Brugger (Amt für Jugendarbeit), Konrad Pamer (Amt für 
Jugendarbeit), Philipp Achammer (Landesrat), Evi Nocker (ehemalige 
Jugendreferentin), Elisa Diana und Sandra Kammerer 
(Vorstandsmitglieder), Matthias Happacher (FF St. Sigmund), Markus Kaser 
(AVS Kiens) (alle entschuldigt); 

,  

Protokollant: Christoph Pramstaller 
 
TOP:  

  
1. Begrüßung durch den Präsidenten des Jugendvereins ZEK EO 
2. Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
3. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Vollversammlung 
4. Bericht über die Tätigkeiten 2022 und deren Genehmigung 
5. Vorstellung der Jahresabschlussrechnung für das Jahr 2022 und des 

Haushaltsvoranschlages 2023 
6. Bericht der Rechnungsprüfer 
7. Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2022 und des  

Haushaltsvoranschlages 2023 sowie Entlastung des Vorstandes 
8. Bericht über das Tätigkeitsprogramm 2023 
9. Grußworte der Ehrengäste 
10. Allfälliges 

 
 

Zu TOP 1 Begrüßung 
Der Präsident Armin Silginer begrüßt alle Anwesenden, Ehrengäste und Vertreter der 
Vereine, die an der Vollversammlung teilnehmen.  
 
2022 gab es leider ein trauriges Ereignis: Vostandsmitglied Soplà Helga ist 2022 
verstorben. Eine Gedenkminute wird abgehalten. 
 
Armin gibt eine kleine Vorschau auf den Ablauf der Vollversammlung. 



 
 
Zu TOP 2 Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung der letzten Vollversammlung vom 12.04.2022 wurde bereits vorher, 
zusammen mit der Einladung zur Vollversammlung, zugesandt. 
Die Tagesordnung der heutigen Vollversammlung wurde einstimmig genehmigt (ohne 
Enthaltungen und ohne Gegenstimmen). 
 
 
Zu TOP 3 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Vollversammlung 
Das Protokoll der letzten Vollversammlung vom 12.04.2022 wurde bereits vorher, 
zusammen mit der Einladung zur Vollversammlung, zugesandt. 
Die Tagesordnung und das Protokoll von 2022 wurden einstimmig genehmigt (ohne 
Enthaltungen und ohne Gegenstimmen).  
 
 
Zu TOP 4 Bericht über die Tätigkeiten 2022, der von Franziska Gatterer vorgetragen wird 
Die Schwerpunkte im Jahr 2022 waren die Öffnungszeiten, die Sommerprojekte und 
verschiedene Aktionen.  
 
Insgesamt wurden an 136 Tagen und 880 Stunden die Türen geöffnet, und während 
dieser Zeit besuchten 2.061 Jugendliche den Verein. Pro Öffnungszeit kamen im 
Durchschnitt 10 Jugendliche, von denen 36% Mädchen und 64% Jungs waren. Die 
Aktivitäten wurden an die Wünsche und Bedürfnisse der Besucher angepasst. 
 
Einige der Highlights im Jahr 2022 waren das Rodeln mit dem AVS Kiens, Lasergame, 
Jumphalle, das Projekt „Underground“ in Zimat (Umgestaltung der Unterführung), die 
Vollversammlung, Drugtalk, „Pustra Jugendclash“ (Wettkampf zwischen den Pustertaler 
Jugendtreffs), die Meereise nach Medulin, Sommeractivity, Abschlussgrillen, Gardaland, 
Programm in den Herbstferien, Shoppen in Innsbruck, Übertragung der WM Spiele, 
Nikolausfeier zusammen mit dem KFS in Zimat, Mittelschulparty und vieles mehr. 
 
Für die jüngeren Treffbesucher wurden wöchentlich verschiedene Aktionen angeboten, 
wie Eislaufen, Risiko spielen, Knetseife, Muffins backen, Faschings Girlanden basteln, 
Basteln eines Muttertag- und Vatertaggeschenks, Ligretto-Extreme, Pizza a la ZEK, 
Cookies backen, Activity-Extreme, Würstchen in Pizzateig, Fangbecher aus Klopapierrollen 
basteln, Austoben in der Turnhalle, Törggelen, Risiko spielen, Christbaumschmuck 
basteln, Weihnachtskekse backen, Weihnachtszauber mit Quiz und vieles mehr. 
 
Ein Jahresrückblick mit Video, umrahmt mit Musik, folgt. 
 
Der Bericht über die Tätigkeiten 2022 wurde einstimmig genehmigt (ohne Enthaltungen 
und ohne Gegenstimmen). 
 
 



Zu TOP 5 Jahresabschlussrechnung 2022 und Haushaltsvoranschlag 2023 
Vom Kassier Benjamin Taibon wird die Jahresabschlussrechnung 2022 und der 
Haushaltsvoranschlag 2023 vorgetragen.  
Danke allen Partner, die ZEK 2022 finanziell unterstützt haben! 
 
 
Zu TOP 6 Bericht der Rechnungsprüfer 
Armin liest den Bericht von Edith Sieder Oberkofler und Lisa Innerbichler vor.  
Sie haben den Vorstand entlastet und die Buchhaltung für gutgeheißen.  
 
 
Zu TOP 7 Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2022 und vom 
Haushaltsvoranschlages 2023 
Die Jahresabschlussrechnung 2022 und der Haushaltsvoranschlag 2023 wurden 
einstimmig genehmigt und der Vorstand wurde entlastet. 
 
 
Zu TOP 8 Bericht über das Tätigkeitsprogramm 2023, der von Davide Fulici vorgetragen 
wird 
Auch 2023 wird ein großen Fokus auf die Öffnungszeiten, die einen zentralen Aspekt der 
Jugendarbeit in der Gemeinde Kiens darstellen, gesetzt. 
 
Ziel ist es, ein vielfältiges und interessantes Angebot für die Jugendlichen zu schaffen, 
ohne dabei die wesentliche Beziehungsarbeit im offenen Treff zu vernachlässigen. Das 
Programm wird stets an die Bedürfnisse und Wünsche der jungen Besucher angepasst. 
 
Besonderer Wert wird auf die Beziehungsarbeit gelegt und die Jugendarbeit soll für jeden 
zugänglich sein. ZEK soll ein Ort sein, an dem jeder ohne Zwang, ohne Anmeldung und 
ohne Kosten seine Freizeit verbringen kann. Es herrscht ein respektvoller Umgang 
untereinander und Meinungsfreiheit ist ein wichtiger Bestandteil der täglichen Arbeit. 
Das ausgebildete und professionelle Personal stellt sicher, dass die „Jugend“ immer im 
Mittelpunkt steht. 
 
Im Jahr 2023 sind bei ZEK wieder eine Vielzahl an geplanten Aktivitäten, Workshops, 
Events und Projekte für Mittelschülerinnen und Mittelschüler geplant. Dazu gehören 
unter anderem Ausflüge, eine Eisdisco, ein Besuch in der Jumphalle, Lasergame, Kegeln, 
ein Escaperoom in Innsbruck, Shopping & Lunapark in Bozen, Gardaland, Rodeln & 
Klettern mit dem AVS-Kiens, sowie verschiedene Workshops, wie zum Beispiel ein 
Zauberworkshop, ein Workshop für Jungs oder ein Workshop zum Thema Pubertät 2.0. Es 
wird außerdem Turniere und Spielabende für Jugendliche veranstalten, bei denen Spiele 
wie FIFA 2023, Mario Kart, Billard oder Darts gespielt werden können. Des Weiteren 
stehen Kochabende und das Projekt "Zeit für Dich! - Beratung und aus der Patsche 
helfen" auf dem Plan. Auch eine Meerreise nach Kroatien mit Mobilehomes am Strand 
und vielen Aktivitäten wird es geben. 



In den Sommerferien bietet ZEK das "ZEK's Sommeractivity 2023" an, bei dem vier 
Wochen lang Action, Kreativität, Spiel und Spaß im Mittelpunkt stehen werden. 
Außerdem ist die "SommerZEKperience"-Woche geplant, bei der die Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer Arbeitserfahrungen sammeln und am Freitag gemeinsam einen Ausflug 
erleben werden. 
Auch der ZEK-Vorstand wird mit Aktionen wie einem Generalputz, einer Grillfeier und der 
Mitwirkung bei Festen vertreten sein. 
Die drei Jugendgruppen haben einiges geplant, darunter einen Ausflug zum Zelten, eine 
Faschingsfeier, Kinonachmittage, eine Nikolausfeier, ein Oktoberfest, die Mitwirkung bei 
Festen (u.a. mit anderen Vereinen), das Projekt "Rückenfit 2.0", weitere Kinonachmittage, 
einen Weihnachtsstand, eine Halloweenaktion und eine Weihnachtsfeier. 
„Und wer weiß, was uns noch so einfällt oder von den Jugendlichen gewünscht wird – ZEK 
ist immer offen für neue Ideen!“ 
 
Zu TOP 9 Grußworte der Ehrengäste 
Renè Ploner (Jugendreferent) bedankt sich herzlich für die Einladung zur 
Vollversammlung und die Zusammenarbeit mit dem Verein. Besonders auch die 
Zusammenarbeit zwischen ihm und Davide und Franziska war sehr einfach und 
angenehm. Auch dem Vorstand, der seine Tätigkeiten ehrenamtlich verrichtet, gebührt 
ein großer Dank für das gewaltige Arbeitspensum. 
 
Auch Anita Kammerer (Referentin) möchte sich herzlich für die wertvolle Arbeit 
bedanken. Sie kennt den Verein schon seit dem Beginn – die Arbeit hat sich bewährt. Es 
ist wichtig, dass die Mitarbeiter Freude an ihrer Arbeit haben, denn diese Freude kommt 
auch den Besuchern und der Gemeinschaft zugute. 
 
Christiane Kofler vom NETZ findet es großartig bei der Vollversammlung dabei sein zu 
dürfen. Es ist beeindruckend, was die beiden Hauptamtlichen Mitarbeiter in den drei 
Räumen leisten und wie die Jugendarbeit umgesetzt wird. Die "Zeit für Dich"-Beratung ist 
ein gelungenes Format. Christiane ist Ansprechpartnerin bei Workshops: ein Sexual-
Workshop wird demnächst auch bei ZEK stattfinden, der sicherlich sehr gewinnbringend 
sein wird! Toll, dass all solche Angebote gemacht werden. ZEK kann sich jederzeit bei 
Fragen und Hilfe beim NETZ melden. 
 
Leonhard Gruber von der Volksbank Kiens (langjähriger Unterstützer und Sponsor) 
betont, dass die Volksbank ZEK bereits seit vielen Jahren unterstützt und sie beeindruckt 
sind von der exzellenten Arbeit, die sowohl in der Vergangenheit als auch für die Zukunft 
geleistet wird. ZEK bietet den Jugendlichen ein herausragendes Programm und verdient 
daher ein großes Kompliment für ihre Arbeit! 
 
In einer Videobotschaft bedankt sich Herr Philipp Achammer für den Einsatz der Offenen 
Jugendarbeit in der Gemeinde und Land für die jungen Menschen. Er betont, wie wichtig 
es ist, für die Jugendlichen da zu sein, ein offenes Ohr zu haben und ihnen zur Seite zu 
stehen. Die Arbeit der Offenen Jugendarbeit ist ein bedeutender Beitrag und wird immer 
wichtiger. Alles, alles Gute mit großer Unterstützung! 



 
Davide freut sich sehr über das zahlreiche Erscheinen der Jugendlichen und bedankt sich 
herzlich dafür. Es ist ein tolles Gefühl zu sehen, dass die Arbeit geschätzt wird und sich die 
Jugendlichen für die Veranstaltungen und Projekte begeistern. Dies motiviert das Team 
immer wieder aufs Neue und zeigt, dass sich die Mühe lohnt. 
 
 
 
Zu TOP 10 Allfälliges 
Armin stellt das neue Projekt in St. Sigmund vor und ein Rendering des Bauvorhabens 
wird gezeigt - Der Bau eines brandneuen Jugendtreffs direkt neben der Grundschule und 
dem Kindergarten in St. Sigmund ist geplant! Wenn alles optimal läuft, können die 
Jugendlichen bereits 2024 einziehen. Die Inneneinrichtung wird gemeinsam mit den 
Jugendlichen gestaltet - So können sie ihren eigenen Raum nach ihren Vorstellungen 
gestalten, sich einbringen und sich noch mehr mit dem Treffpunkt identifizieren.  
 
Armin möchte sich an dieser Stelle noch einmal bei allen Anwesenden bedanken. Ein 
besonders großes Dankeschön geht an die Hauptamtlichen Mitarbeiter, deren Arbeit sich 
als äußerst wertvoll und erfolgreich erwiesen hat. Die Besucherzahlen der Treffs sind top 
und das System hat sich bewährt. Auch möchte er dem Vorstand für die ehrenamtliche 
Arbeit danken. Es ist großartig zu sehen, dass alle sich Zeit nehmen, um sich für den 
Verein zu engagieren. 
 
Armin freut sich besonders darüber, dass so viele Jugendliche die Treffs besuchen und 
sich aktiv an den Jugendgruppen und Verein beteiligen. Ein herzliches Dankeschön geht 
auch an das Land, die Gemeinde, dem langjährigen Sponsor Volksbank sowie allen 
anderen Geldgebern. Ohne ihre Unterstützung wäre die Arbeit nicht möglich. 
Er hofft, dass diese Zusammenarbeit in Zukunft weitergeht und bedankt sich auch bei den 
Vertretern der anderen Vereine der Gemeinde für die gute Zusammenarbeit. 
Zum Abschluss möchte Armin nochmals allen für ihr Kommen danken.  
 
Nachdem keine weiteren Punkte vorliegen, wird die Vollversammlung beendet und ein 
kleines Buffet eröffnet. 


